

EL TIEMPO

EDICION DE LA MANANA

Teléfono número 25

Franqueo concertado

Notas del día

De rondón el tiempo se nos ha metido en agua, pero no sin tener en tensión bastantes horas con los truenos y relámpagos de varias nubes á la vez.

En relación al año anterior ha venido con veinticuatro horas de retraso.

Si adelanta un día sobreviene la debacle taurina, como ha sobrevenido para los feriantes y dueños de cines y barracones.

Al empresario de los toros de hoy que ha vivido como sus antecesores han defendido con desahogo sus intereses, debe el aguacero haberle puesto una cara muy apropiada para pedirle un favor.

Parece que el tiempo ha aprendido, ó por lo menos se ha contagiado de la política ambiente; pues con ese flujo y reflujo á que nos tiene sujetos va á dar al traste con el sistema nervioso.

Y la verdad es que ya no estamos para emociones fuertes. La constante inquietud en que se vive en todos los órdenes de la vida hace que vayamos bastante agotados de energías y más agotados de aquello con que la vida se hace más llevadera.

Por eso al juzgar el momento actual en lo que se refiere á los efectos de estas juguetas del tiempo, nos ponemos en el caso de los directamente interesados, y con ellos lamentamos esas vicisitudes poco gratas á que le somete este grave contratiempo.

Pero volvemos la hoja y esas mismas inquietudes y anhelos que atormentan á los que ven sus intereses amenazados, las vemos centuplicadas en los agricultores y ganaderos que saludan con fruición la lluvia, que les ofrece, como el año anterior, una base favorable para la siembra; pero que más tarde, después de haberle comprometido, les deja en peores condiciones que si no hubiera llovido.

De todo ello se deduce que la vida, tomese por donde quiera, es una continúa inquietud no pudiendo disfrutarse ni por un momento una plena satisfacción.

Y bueno es, ya que el tiempo nos ha llevado al similitud de la política, que hablemos algo de esta, ya que, por desgracia para todos, se presenta también bastante confusa y enrevesada.

«Heraldo de Madrid», que ha venido sosteniendo una campaña bastante insistente, para demostrar que el Gobierno estaba muerto y que el conde no es el hombre que las circunstancias requieren para la salvación del país, dá ahora un paso atrás, y defiende que no hay ni puede haber crisis en los momentos actuales, y mucho menos cambio de Gobierno.

No pretendemos ahondar en las razones que abonen ese cambio de criterio; pero si razones había para sospechar que en la política tienen que ocurrir algo gordo, con esa evolución del colega aumenta las sospechas pues hace suponer qué razones de índole superior le obligan á cambio tan rápido é inesperado.

No hay elementos suficientes de juicio para saber si es ó no oportuno la formación de un Gobierno nacional; pero en lo que sí hay una opinión concreta y definida es en la insuficiencia del jefe del Gobierno para afrontar el problema gravísimo en que nos hallamos envueltos.

Por eso la intranquilidad cunde, y por eso hemos llegado á ese estado de inquietud lamentable, que refleja en todos los órdenes de la vida.

No somos amigos de entristecer la vida, con negros pesimismo; pero nos agradaría ver siquiera resquicios de esperanzas, por donde penetrara un ravo de aliento que reforzara las energías decaídas del pueblo español.

ONOMASTICO

Hoy celebra sus días la Excelentísima Sra. D.^a María Codorniu y Bosch, esposa del ilustre exministro de la Gobernación don Juan de la Cierva y Peñafiel.

La ilustre dama, que desde algunos años viene pasando este día de alegría familiar en la tierra que le vió nacer, recibirá infinidad de demostraciones de afecto y simpatías de sus numerosas amistades.

A ellas nos unimos de todo corazón; y al enviar nuestra felicitación, tanto á la ilustre dama cuanto á su distinguida familia, deseamos poderla repetir muchos años.

Nuestra Patrona

Hoy, festividad de la Virgen de la Fuensanta, celebra la Iglesia solemnisima función religiosa para cantar las glorias de tan excelsa Madre.

El pueblo murciano que siente por su Patrona verdadero cariño se asocia á esas júbilas manifestaciones, y acude al templo á rendirla el homenaje entusiasta de su devoción y á pedirle que, como siempre, siga siendo la dispensadora de gracias de este pueblo que le aclama.

Por ello todo el novenario ha sido una continua peregrinación de fieles que han acudido al templo Catedral á depositar sus plegarias ante el trono de la Virgen, y por eso en el día de hoy acude en número considerable á la solemne función religiosa.

El Municipio, como representante de ese pueblo creyente, asiste también á esa función y hace con su presencia acto de fervoroso acatamiento y sumisión á la sagrada imagen de la Fuensanta.

Que ella continúe protegiéndonos y sirviéndonos de guía en las tristes circunstancias porque atraviesa el país.

La función religiosa se verificará á las diez y está encargado de cantar las glorias de la P. trona el muy ilustre señor don Felix Sanchez Garcia, canónigo Lectoral de esta Catedral.

CON LA CORRIENTE

Premiada en el Certamen de la Fiesta de la Poesía celebrada recientemente en el Escorial.

Yo era un poeta galano que en un rincón castellano vivió seis lustros lo menos rimando versos amenos al estilo bretoniano.

Nunca fui cumbre, es verdad, mas tampoco un zascandil, y, en esta mediocridad, mi ingenio, á ratos sutil, alcanzó notoriedad.

Mis quintillas, nunca enfáticas, eran flexibles y gráciles, sin palabras enigmáticas, y resultaban simpáticas, no por graciosas, por fáciles.

Pero vino el cataclismo colonial, y el modernismo rapó barbas, cambió el traje y dió rumbos al lenguaje con vistas al futurismo.

Padre Quevedo ¿qué hacer? Si tu noble vino añejo perdió todo su valor si lo desprecian ¡por viejo! ¿de cuál vino he de beber?

Si desde hoy lo azul es blanco y el ocaso es el oriente —me dije— yo no me estanco: herrar ó quitar el baño... ¡pues me voy con la corriente!

De Apolo tras el laurel, enjaecé con riendas de oro, mi fantástico corcel y jarriva, caballo moro! —prorumpí— ¡vamos por él!

Ya puesto en mi Clavileño, no frunzo hipócrita el ceño ante este cambio de frente, pues me vá divinamente en el país del Ensueño.

Mis rimas, antes triviales, con malicias quevedescas y atavismos ancestrales, son hoy lujurias vernaales de liturgias versallescas.

Soy en un reino hiperbóreo un mago semi incorpóreo, casi etéreo y casi astral que musita algo estéril en una danza espectral.

Bogo por cerúleos lagos en góndolas eucarísticas y me abismo en los halagos con que me ungen los vagos besos de princesas místicas.

Y á veces, por los recintos en que la Quimera mora, fulge, en haces inextintos sobre mi guzla, la aurora coronada de jaspinos.

Desde un cuerno de la luna miro desgranarse en una catarata alucinante mi media vida bajuna de empleado y de cesante...

De cesante y de poeta, á quien el casero atraca entre cuarteta y cuarteta como la mano que aprieta, que aprieta... pero no saca.

Hoy cobro por lo que escribo y de lo que escribo vivo, que el juglar oscuro ayer al fin ha logrado ser hombre representativo.

Vencedor en la contienda, hiperestésico, loco, doy á mi inventiva rienda, y á veces no hay quien me entienda ni yo me entiendo tampoco.

Mas; ¿qué importa? Si indulgente, ó necia, ó loca de atar me lleva en andas la gente; si me eleva á hombre eminente ¿lo puedo yo remediar?

Lo que hoy valgo y lo que fui á mis tiempos lo debí, luego en pecado no incurro... y pues la vida es así, á vivirla y jarre, burro!

JOSÉ FRUTOS BAEZA.

Obras públicas

La División Hidráulica del Segura propone el día 18 del actual para la confrontación del proyecto de don José Lorca sobre alumbramiento de aguas.

El alcalde de Mula remite instancia de don José Mesoguer pidiendo permiso para limpiar una cañería de conducción de agua.

La Cámara de Comercio de Cartagena devuelve informada la instancia de los Navieros y Consignatarios sobre reforma de las reglas particulares detalladas por el ingeniero director sobre la carga y descarga de buques en aquel puerto.

La División general de obras públicas dicta Real orden autorizando á don Pedro Aznar para establecer una tubería de paso de agua en la línea de Albacete á Cartagena.

La misma Dirección autoriza á la sociedad de Industria y Comercio para la instalación de una vía de unión en el tranvía de Cartagena á La Unión.

La tormenta de ayer

El tiempo, que desde el domingo por la tarde venia mostrándose amenazador, se resolvió ayer tarde en una tormenta que por la cantidad de agua que arrojó, su duración y los truenos y relámpagos que la acompañaron, puede decirse que fué una de las más grandes que por acá han descargado.

La lluvia comenzó pocos minutos antes de las cinco. Los relámpagos eran intensísimos, los truenos ensordecedores, y en algunos momentos eran tantos y tan continuados que hacían el efecto de un solo.

El agua caía torrencialmente; y esta situación se prolongó hasta después de las seis y media, hora en que se alejaban los truenos, aunque el agua seguía cayendo en gran cantidad.

Las calles quedaron convertidas en verdaderos rios; muchos comercios y casas particulares se inundaron; y en la feria no hay que decir los destrozos que causó.

Los pobres feriantes no encontraban medio de defenderse de aquel diluvio que duró dos horas; cuantas operaciones realizaron para defender en las casetas sus mercancías, resultaron inútiles. El agua entraba por todas partes inundándolas, destruyendo cuanto tenían y ocasionándoles daño de gran consideración.

Los pobres feriantes, especialmente los más modestos, se mostraban desconsolados, pues cuando tenían puestas sus esperanzas en el día de hoy, que siempre ha sido día de mucha venta, se encontraron con este diluvio que les ha ocasionado tantas pérdidas.

Durante la tormenta cayeron varias chispas eléctricas en distintos puntos de la ciudad y de la huerta, sin que tengamos noticias de que haya que lamentar desgracias.

Indudablemente en la fábrica de luz eléctrica de Cieza, que da el fluido á la de la ciudad y á los tranvías, debió ocurrir con motivo de la tormenta alguna avería de consideración por que la luz eléctrica se apagó y los coches dejaron de circular.

La luz estuvo apagada desde las cinco hasta cerca de las nueve de la noche.

A esta hora todavía se veían relámpagos y se oía el fragor lejano de los truenos.

Hasta después de las nueve estuvo lloviendo con bastante intensidad.

No hay que decir que el paseo de la feria quedó intransitable y que se suprimieron la velada, el castillo y la iluminación de la torre.

Veremos lo que dá de sí el día

de hoy; aunque es de esperar que sea bueno pues á la hora en que escribimos el cielo está completamente despejado.

De Instrucción pública

Por el Rector de la Universidad literaria de Zaragoza ha sido nombrado por concurso de reingreso maestro en propiedad de la escuela de niños de Tolva (Cuenca), don Juan Marcos Orts.

Doña Luisa Izquierdo y doña Dolores Llorca remiten expediente solicitando de la Dirección general escuelas por concurso de traslado.

Al alcalde de Yecla se le comunica que no hay disposición alguna que conceda á los maestros interinos licencias ilimitada.

YECLA

Certamen literario-musical

El día 4 de Octubre de 1916 se celebrará en el teatro Concha Segura un Certamen regional literario-musical, conforme á los temas y bases siguientes:

- Temas literarios.
- 1.º Cuento de diez á veinte cuartillas como mínimum.
- 2.º Poesía lírica de extensión, asunto y metro libres.
- 3.º Poesía festiva, id. id. id.
- 4.º Crónica de arte regional y evolución, hasta la actualidad.
- 5.º Artículo crítico de costumbres regionales.
- 6.º Narración literaria de una leyenda ó tradición regional.
- Temas musicales.
- 1.º Marcha musical-regional.
- 2.º Romanza sin palabras.
- 3.º Adagio.
- 4.º Allegretto.

Para cada uno de estos temas se adjudicará un premio, cuya designación se hará oportunamente.

Los trabajos se remitirán al señor Secretario de la comisión organizadora del Certamen, desde la publicación del presente, hasta el 25 del actual, siendo condición precisa que sean originales é inéditos.

Los trabajos se enviarán en sobre abierto, y en otro cerrado el nombre del autor. Los trabajos no premiados podrán ser recogidos hasta el día 10 de Octubre, fecha en que se inutilizarán.

Agua de Gracia

La que se esperaba que corriese por los cauces de esta vega, para su limpieza, por dificultades de comunicación á los pueblos de la Cuenca del Segura en la provincia de Albacete, no empezará hasta el 15 del que cursa, por cuatro días consecutivos, que por razón de la distancia que han de recorrer las aguas para llegar á la huerta de Murcia, podrán ser estar en esta los días 16, 17, 18 y 19 del actual.

La novillada de hoy

Si el tiempo lo permite, porque á la hora en que escribimos estas líneas está bastante amenazador, esta tarde se celebrará en nuestra plaza de toros una novillada que ha despertado un gran interés entre los aficionados.

Se trata de ver nuevamente á esos dos muchachos murcianos, Niño de Belen y Jardinero II, diestros en los que tienen puestas las esperanzas sus paisanos, esperando que alguno de ellos sea el continuador de las glorias de aquel Lagartija que se marchó del toreo sin dejar un murciano como sucesor.

Los dos muchachitos murcianos vienen apretando de veras; en esta plaza y en algunas de la región han tenido ya grandes triunfos; día por día se pueden apreciar en ellos verdaderos progresos. Han despertado en la afición grandes esperanzas.

Hoy se las entenderán con una corrida de toros de bastante empuje. En los corrales de la plaza ha sido visitado el ganado estos días por la afición y todos han salido satisfechísimos del tipo y presentación del mismo.

Es pues, una corrida tan interesante, que no dudamos que la entrada será colosal y que los dos muchachitos murcianos van á apretar de firme para que vean sus paisanos lo que se traen dentro.

Si el ganado dá de sí lo que promete y no se repite el aguacero de ayer vamos á ver una corrida muy bonita.

Delegación de Hacienda

El señor Delegado de Hacienda ha señalado para el día 11 de los corrientes los siguientes pagos:

- Herederos de don Francisco Piñera, 3.804'06 pesetas.
- Don José Lorca, 10.189'45.
- Don Juan Beltran, 6.540'23.
- Don Juan Pina, 7.570'16.
- Don Juan Arques, 1.830'00.
- Sres. Alsinas y Graells, 1980'97.
- Don Antonio Gutierrez, 866'57.
- D. Gabriel Ponce de León 1.500.
- D. José María Conejero, 16.800'75.
- Don Manuel Aranz, 3.508'03.
- Don Agustín Molina, 195'68.
- Don José Pérez, 1.500'49.
- Don Juan Pina, 882'80.
- Don Vicente Andreu, 3.362'37.
- Don Ginés Hernández, 1.000.
- Don Gabriel Ponce de León, 7.868'20.

Notas políticas

(Per telegrama) Los presupuestos de Instrucción pública.

9 - A las 11'15 a.

El ministro de Instrucción pública ha manifestado á los periodistas que ha llegado á un completo acuerdo con Alba para la confección de los presupuestos de su Ministerio.

El extraordinario alcanza una cifra importante.

Este presupuesto extraordinario se empleará íntegro en construcciones, figurando entre ellas la residencia para estudiantes en Madrid, Barcelona y Sevilla; las nuevas facultades de Medicina y Ciencias en Madrid, y varias Bibliotecas y Museos provinciales.

Se mejorarán las Escuelas Industriales, y se construirán seis mil escuelas.

Comprendiendo las dificultades que ha de encontrar en el Parlamento para la designación de las localidades en que han de ser constituidas las nuevas escuelas, propone el ministro la creación de una Junta Nacional, compuesta de personalidades políticas de todos los

vidos y de las eminencias científicas de mayor prestigio. Entre los nombres dados por el ministro para formar parte de dicha junta figuran los señores Cierva, Rodríguez Sampedro, Allende Saz, Giner de los Rios, Vazquez y Mella y Cajal. El tipo medio que se fija para las nuevas construcciones de escuelas de 15 á 25 pesetas. En el presupuesto ordinario se asigna un millón de pesetas para cubrir los sueldos de maestros, mayores de 650 pesetas. Se amortizará el 25 por 100 de las plazas que se hallen vacantes. Para esta amortización prepara la Ley el ministro de Hacienda.

La subida del pan
El alcalde de Madrid ha reconocido su error en algunas de las disposiciones que dictado con respecto á la subida del pan. Dichas medidas han sido rectificadas tan pronto como fué reconocido el error.
El director de Agricultura
Ha marchado á Melilla el director general de Agricultura para inaugurar la exposición.
El ministro de la Guerra
Ha marchado á San Sebastián el general Luque. Antes de marchar celebró una extensa conferencia con el presidente del Senado señor García Nieto sobre las reformas militares.

San Sebastián
(Por telégrafo)
Cumplimentando á las reinas
9.—A las 11'15 n.
Esta mañana estuvieron en el palacio de Miramar el expresidente del Consejo señor Dato y su esposa cumplimentando á las reinas doña Victoria y doña María Cristina.
Conferencias con Romanones
El Director General de Guardia Civil ha conferenciado con el presidente del Consejo. También conferenciaron con Romanones los embajadores de Francia y Rusia.

TOROS
(Por telégrafo)
HUELVA
Cruce cogida de Pao Madrid
9.—A las 11'15 n.
La corrida de esta tarde ha sido la más venturosa.
Paco Madrid al dar una verónica segundo toro fué cogido resultando con una cornada en el muslo.
En brazos de la servidumbre de plaza fué conducido á la enfermería donde le fué apreciada una herida en el muslo izquierdo de dos centímetros de extensión y 20 de profundidad.
La hemorragia ha sido abundante.
El estado del herido es de suma gravedad.

PROVINCIAS
(Por telégrafo)
CORUÑA
9.—A las 11'15 n.
Anuncio de huelga
Los obreros de la Constructora Naval del Ferrol han comunicado al gobernador civil de la Coruña que el miércoles próximo se declararán en huelga si no se accede á las peticiones que tienen formuladas.
Gran colisión
En la romería de Amele ha habido una colisión entre militares y civiles.
Resultaron heridos dos paisanos. Se ha concentrado la guardia civil por temor á que se reproduzca la colisión.
Romería
A la romería de la Virgen de Te-

ror han asistido 40.000 romeros. La animación ha sido extraordinaria. Al regreso de la romería voló un carruaje. Resultaron doce heridos. Algunos de estos lo están de gravedad.

GIJON
Descarrilamiento
Próximo á la estación ha descarrilado un tren ascendente. Un vagón quedó completamente destrozado. Resultaron un muerto y un herido.

Banquete
Hoy han llegado el embajador de la Argentina Natalio Rivas y el filántropo Jardón. Visitaron los centros escolares. Los ilustres viajeros fueron obsequiados con un banquete en el Club Náutico.

FIGUERAS
Dependiente criminal
Hace seis meses que falleció en esta un acaudalado droguero. La muerte despertó algunas sospechas por la forma misteriosa en que ocurrió sin que apesar de ello se practicasen diligencias para averiguar las causas de la defunción. Ayer enfermaron repentinamente la viuda del droguero, un hijo de estos y dos dependientes de la droguería.

La viuda y el hijo del droguero fallecieron en medio de horribles dolores. Ha sido detenido uno de los dependientes que se halla medio idiotizado. Se pudo averiguar que este se entretenía en rociar las comidas con arsénico.

San Sebastián
(Por telégrafo)
Cumplimentando á las reinas
9.—A las 11'15 n.
Esta mañana estuvieron en el palacio de Miramar el expresidente del Consejo señor Dato y su esposa cumplimentando á las reinas doña Victoria y doña María Cristina.

Conferencias con Romanones
El Director General de Guardia Civil ha conferenciado con el presidente del Consejo. También conferenciaron con Romanones los embajadores de Francia y Rusia.

TOROS
(Por telégrafo)
HUELVA
Cruce cogida de Pao Madrid
9.—A las 11'15 n.
La corrida de esta tarde ha sido la más venturosa.
Paco Madrid al dar una verónica segundo toro fué cogido resultando con una cornada en el muslo.
En brazos de la servidumbre de plaza fué conducido á la enfermería donde le fué apreciada una herida en el muslo izquierdo de dos centímetros de extensión y 20 de profundidad.
La hemorragia ha sido abundante.
El estado del herido es de suma gravedad.

PROVINCIAS
(Por telégrafo)
CORUÑA
9.—A las 11'15 n.
Anuncio de huelga
Los obreros de la Constructora Naval del Ferrol han comunicado al gobernador civil de la Coruña que el miércoles próximo se declararán en huelga si no se accede á las peticiones que tienen formuladas.
Gran colisión
En la romería de Amele ha habido una colisión entre militares y civiles.
Resultaron heridos dos paisanos. Se ha concentrado la guardia civil por temor á que se reproduzca la colisión.
Romería
A la romería de la Virgen de Te-

LA GUERRA EUROPEA
(Por telégrafo)
En Francia y Bélgica
Informes franceses
9.—A las 11'15 n.
El parte oficial de París dice que los franceses tomaron parte del bosque de Bellefleur.
Informes ingleses
El parte oficial de Londres dice que los ingleses hicieron explotar una mina en el ferrocarril del Sur de Ipres.
También da cuenta el telegrama oficial de que varios aviones ingleses bombardearon diez aeródromos enemigos.

Noticias de Berlin
De Berlin comunican que una escuadrilla de hidroaviones alemanes bombardearon las fuerzas navales de la isla de Osel. También comunican de Berlin que un cañonero ruso bombardeó el Norte de Kurlandia.
Felicitación del Kaiser
El emperador de Alemania ha enviado un mensaje al Zar de Bulgaria felicitándolo por la toma de Turterán.
Frisioneros alemanes
El total de los prisioneros alemanes cogidos en los combates del Norte de Somme asciende á 7.700.

En la parte Oriental
Informes rusos
Noticias recibidas de Petrogrado dicen que el general ruso Korniloff que se halla prisionera de los austriacos ha logrado fugarse.

Noticias de Amsterdam
Noticias de Amsterdam comunican que un aeroplano enemigo cayó en territorio holandés. El oficial que lo tripulaba logró fugarse.

Austriacos y rumanos
Informes austriacos
El parte oficial de Viena dice que en el frente rumano continua la lucha encarnadísima. En Petroreni se retiraron los austriacos á los montes de Argita ante la superioridad numérica del enemigo. En dichos montes lograron hacerse fuertes conteniendo el avance de los rumanos. Continua la lucha, cada vez más encarnizada al este de Galitzia.

En los Balkanes
De Atenas
Comunican de Atenas que ha sido procesado el Director de los servicios técnicos de Marina por una carta insultante que ha dirigido al presidente de aquel Gobierno.

Boletín Religioso
Septiembre 1916
DOMINGO X
El Dulce Nombre de María, Nuestra Señora de la Fuensanta, San Nicolás de Tolentino cfr. y Santa Pulqueria.
VELA Y ALUMBRADO
Dia 10.—En Capuchinas por don Antonio Fontes Fernandez de Córdoba y esposa.
Dia 11.—En Verónicas por doña Dolores Rubio Arzonis, viuda de Avilés.

NOTICIAS
La palidez del rostro que tanto preocupa á las jóvenes, desaparece tan pronto como se corrigen las desarrreglos, flujo blanco, la inapetencia y desequilibrio nervioso. Dos frascos de Hipofosfitos Salud bastan para devolver al rostro su color sonrosado, la salud y la alegría. Veinticinco años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares recházense.
Aviso: a comprar el frasco recházense si no se lee en el exterior con tinta roja Hipofosfitos Salud.
Restablecido
Le está de la enfermedad que le aquejaba nuestro querido amigo el Chantre de la Catedral don Jesús Romero.
De todas veras le celebramos.

Restablecido
Le está de la enfermedad que le aquejaba nuestro querido amigo el Chantre de la Catedral don Jesús Romero.
De todas veras le celebramos.
Bonos de pan
El alcalde señor Palazón ha tenido la atención de enviarnos unos bonos de pan para el reparte que se celebrará esta mañana en el Ayuntamiento.

Viajeros
Procedentes de Lorca se encuentran en esta el vicepresidente de la Comisión provincial don Vicente Ayala Puigcerver y el diputado provincial don Francisco Carrasco. De San Sebastián ha venido el joven y notable médico don Alfonso Palazón. Ha llegado de Barcelona nuestro buen amigo don Bartolomé Fernandez.
Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestro paisano y amigo don Manuel Acedo. Para Moratalla ha salido don Jesualdo Aguilera. Para Oviedo ha marchado el secretario de la Audiencia don Luis Bernardo acompañado de su distinguida señora. Para Cartagena ha salido don Esteban Calderón. Procedente de San Javier se encuentra en esta don Eduardo Palayo.

De regreso
Han regresado: De Cabo de Palos don Anselmo Bañón. De San Sebastián doña Soledad Lopez Tuoro. De Bullas don Francisco Jesús Carreño. De La Ribera don Bartolomé y don Joaquín Miñano. De Balsicas don Manuel Durán. De Ojós don Juan Moreno. De Torreveja don Enrique Visedo. De la Alberca don Francisco Pelea.

Enfermedades del pecho
Dr. Martínez Ladrón de Guevara. Del Dispensario Antituberculoso y de la Sociedad Española de Especialistas del pecho. Calle de Zoco—Murcia

Entierro
En la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen se verificó ayer el entierro de la niña Francisca Sevilla Fernandez, hija de nuestro buen amigo don Jesús Sevilla. El afecto que se profesaba á la aflijida familia y las simpatías que disfrutaba la encantadora criatura que ha bajado al sepulcro cuando comenzaba á asomarse á la vida, se vieron exteriorizadas en el acto fúnebre al que asistió numerosa y distinguida concurrencia. A sus afligidos padres, abuelos y demás familia reiteramos nuestro pésame.

Martinez Zamora
DE LA MATERNIDAD
Matriz - Embarazo - Partos
Consulta gratuita: Lunes, Miércoles y Viernes, de 8 á 9 mañana, Plaza de Amores, 5, pral. (Barrio de la Trinidad.) Particular: desde las 8 á las 5 de la tarde.—Merced, 9.

Un banquete
Varios amigos del periodista don Augusto Vivere, que como ya hemos dicho se encuentra en esta unos días, están organizando un banquete en su honor. Como el distinguido director de «El Mundo» cuenta en esta población con numerosas simpatías, el acto que se organiza, al que nos asociamos, se verá seguramente muy concurrido.

Bonos de pan
El alcalde señor Palazón ha tenido la atención de enviarnos unos bonos de pan para el reparte que se celebrará esta mañana en el Ayuntamiento.

Granos de Vals
es el mejor laxante, de acción suave y eficaz. Obra maravillosamente. Dosis uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

De regreso
Han regresado: De Cabo de Palos don Anselmo Bañón. De San Sebastián doña Soledad Lopez Tuoro. De Bullas don Francisco Jesús Carreño. De La Ribera don Bartolomé y don Joaquín Miñano. De Balsicas don Manuel Durán. De Ojós don Juan Moreno. De Torreveja don Enrique Visedo. De la Alberca don Francisco Pelea.

Enfermedades del pecho
Dr. Martínez Ladrón de Guevara. Del Dispensario Antituberculoso y de la Sociedad Española de Especialistas del pecho. Calle de Zoco—Murcia

Entierro
En la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen se verificó ayer el entierro de la niña Francisca Sevilla Fernandez, hija de nuestro buen amigo don Jesús Sevilla. El afecto que se profesaba á la aflijida familia y las simpatías que disfrutaba la encantadora criatura que ha bajado al sepulcro cuando comenzaba á asomarse á la vida, se vieron exteriorizadas en el acto fúnebre al que asistió numerosa y distinguida concurrencia. A sus afligidos padres, abuelos y demás familia reiteramos nuestro pésame.

Martinez Zamora
DE LA MATERNIDAD
Matriz - Embarazo - Partos
Consulta gratuita: Lunes, Miércoles y Viernes, de 8 á 9 mañana, Plaza de Amores, 5, pral. (Barrio de la Trinidad.) Particular: desde las 8 á las 5 de la tarde.—Merced, 9.

Un banquete
Varios amigos del periodista don Augusto Vivere, que como ya hemos dicho se encuentra en esta unos días, están organizando un banquete en su honor. Como el distinguido director de «El Mundo» cuenta en esta población con numerosas simpatías, el acto que se organiza, al que nos asociamos, se verá seguramente muy concurrido.

Muy agradecidos en nuestro nombre y en el de los pobres á quienes socorreremos.
Misericordia y Manicomio
El lunes 11 entran de semana los vocales de esta Junta, don José Asensio Iñán y don Antonio Clemares Valero.

Eternit-Metzger
Pizarra de Cemento y Amianto para tejados y paredes, en el almacén de cristales de Domingo La Rosa. Sociedad, 7.—Murcia.

Baile en el Casino
Esta noche, á las diez y media, habrá baile de confianza en los salones del Casino.
Círculo Católico
La misa de hoy 10 y el rosario que se rezará en el oratorio de esta Sociedad, se aplicarán por el alma de doña María Castejón Toledo (q. e. p. d.), sufragándola don José María Ibáñez.

Conato de incendio
A primera hora de anoche hubo un conato de incendio en una habitación del Asilo de Lourdes, siendo apagado rápidamente por los asilados.
Manicomio
Se ha ordenado por el gobernador civil el ingreso en el Manicomio provincial, del presunto demente Alejo Soto Meroño.

Los zapateros
Los obreros zapateros de esta ciudad han presentado al Gobierno civil el reglamento por que ha de regirse la sociedad y que ha sido aprobado. La Junta directiva de la sociedad ha quedado constituida en la forma siguiente: Presidente, José Antonio Soler López; Vicepresidente, Manuel Ayala Medina; Secretario, Francisco López Butrón; Tesorero, Antonio Escalante Rubio; Contador, Antonio Clemente Albarracín; Vocales, Angel Ablares, Jesús Pozo, Antonio Gilibert y Pascual Mena.

El próximo lunes, á las ocho de la noche, celebrará junta general esta sociedad en el Centro obrero encareciéndose la asistencia de cuantos pertenezcan á este ramo. — LA DIRECTIVA.

CONSEJO AMISTOSO
¿Queréis aprender bien el francés? Elegid un profesor francés que sepa el español tan perfectamente como vosotros y tenga la experiencia que solo pueda dar una larga práctica de enseñanza. Prueba gratuita durante 8 días casa de don Pedro Fleux.—Santo Domingo, 31.

Policia
Ha salido para Algeciras, donde presta sus servicios, el agente de Policía don Luis Alba.

Hospital
En el Hospital han ingresado los enfermos pobres Domingo Sánchez Núñez, de Lorca; y Nicolás Bonilla Vazquez, de Almería.

Suceso
Francisco Sánchez Chacón, de 46 años de edad, ha tenido la desgracia de dar una caída en la escalera del Parque produciéndose lesiones de gravedad. Conducido al Hospital, fué curado por el médico de guardia señor Ruiz Medina, el cual apreció al herido la fractura de la columna vertebral á nivel de la cuarta costilla y una fuerte contusión en la nariz. El parte facultativo califica de grave la fractura y de leve la contusión.

Teléfonos
Telefonemas recibidos y detenidos en esta Central. De Madrid, Gallito; ausente. Almería, Jacinto; desconocido.

Requisitoria
El juzgado de instrucción de San

El día 18 tendrá lugar en las Casas Consistoriales de Blanca la tercera subasta para el aprovechamiento de 250 metros cúbicos de piedra en el titulado «El Solan», del monte 41 del catálogo.

Subasta
El día 18 tendrá lugar en las Casas Consistoriales de Blanca la tercera subasta para el aprovechamiento de 250 metros cúbicos de piedra en el titulado «El Solan», del monte 41 del catálogo.

Mejorada
Se encuentra mejorada de la grave enfermedad que viene padeciendo la joven esposa de nuestro buen amigo don José Díaz Martínez, doña Dolores Conejero Benedicto. Celebramos la mejoría y deseamos á la enferma un pronto y total restablecimiento.

El incendio de anoche
Anoche á la una próximamente se produjo un incendio en las paradas números 29, 30 y 31, de la feria, que por la prontitud con que acudieron los bomberos no ocasionó pérdidas de gran consideración. La causa del incendio fué el haberse fundido el cable de la luz eléctrica instalado en dichas casetas. Los dueños, don Esteban Gasot, de las paradas números 29 y 30 y don José Rodríguez, de la 31, se dieron cuenta desde los primeros momentos de que por la parte de atrás de una de las casetas salía gran cantidad de humo. En el momento de darse cuenta del fuego dieron voces de auxilio acudiendo los vigilantes señores Piñuela y Rosell, los cuales dieron aviso inmediatamente al retin de bomberos que acudió presuroso con una bomba logrando en pocos momentos sofocar el fuego que había hecho presa en las mercancías, destruyendo algunas muñecas y otros juguetes. La serenidad de los feriantes que sin azaramiento propio de estos casos, comenzaron por aislar la parte de mercancías incendiadas, de las que aún no habían sido pasto del fuego, cooperó grandemente á que las pérdidas fuesen de escasa importancia. Al lugar del incendio acudió bastante público. El cabo de bomberos Mariano García y García que mandaba el retén resultó herido en lado izquierdo de la cara al subir á la caseta para atacar el incendio. El herido fué curado en el hospital pasando despues á su domicilio.

CONSEJO AMISTOSO
¿Queréis aprender bien el francés? Elegid un profesor francés que sepa el español tan perfectamente como vosotros y tenga la experiencia que solo pueda dar una larga práctica de enseñanza. Prueba gratuita durante 8 días casa de don Pedro Fleux.—Santo Domingo, 31.

Policia
Ha salido para Algeciras, donde presta sus servicios, el agente de Policía don Luis Alba.

Hospital
En el Hospital han ingresado los enfermos pobres Domingo Sánchez Núñez, de Lorca; y Nicolás Bonilla Vazquez, de Almería.

Suceso
Francisco Sánchez Chacón, de 46 años de edad, ha tenido la desgracia de dar una caída en la escalera del Parque produciéndose lesiones de gravedad. Conducido al Hospital, fué curado por el médico de guardia señor Ruiz Medina, el cual apreció al herido la fractura de la columna vertebral á nivel de la cuarta costilla y una fuerte contusión en la nariz. El parte facultativo califica de grave la fractura y de leve la contusión.

Teléfonos
Telefonemas recibidos y detenidos en esta Central. De Madrid, Gallito; ausente. Almería, Jacinto; desconocido.

Requisitoria
El juzgado de instrucción de San

SECCION Hipotecaria DE ESPAÑA
Agentes generales de España
Préstamos
Al 4% por 100 anual, de 5 á 50 años, con amortización.
El Banco admite el reembolso en cualquier época que lo pida el interesado, devolviendo de inmediato los intereses. Pueden hacerse reembolsos desde 1.000 pesetas á cualquier domicilio.
El Banco facilita toda la cantidad que se solicite siempre que el valor de las fincas lo aconseje, y cuando bien la titulación y las operaciones se despachan en 30 días.
El Banco Hipotecario de España tiene hecha y organizada en esta Agencia una gran cantidad de operaciones de 500.000 de pesetas.
El Banco ofrece una gran variedad de operaciones, sin cobrar comisiones alguna por sus servicios.
La actividad y seguridad de esta Agencia le han acreditado de tal modo en esta plaza que le permiten ser hoy una de las más seguras y confiables de los propietarios.
Se admiten proposiciones sobre fincas rústicas y urbanas en toda la capital de España y provincia por imperativo.
Los señores de esta Agencia en A. Ojeda y S. Ojeda, en la calle de San Mateo, 11, Madrid.
A gran de oportuno, de 8 á 10 y de 2 á 4.

Desde Molina del Segura

Maquinista naval

Después de brillantes ejercicios practicados en la Escuela Náutica de Cartagena, ha sido aprobado para segundo maquinista naval, nuestro apreciable amigo el joven don Fernando García Cantero, que se encuentra entre nosotros al lado de su familia y a quien hemos tenido el gusto de saludar.

Reiteramos nuestra sincera enhorabuena a tan prestigioso marino, deseándole nuevos triunfos en su intrévida carrera.

Fiestas de la Patrona

Para los días 6, 7, 8 y 9 de Octubre próximo, se hallan señaladas las solemnes fiestas cívico-religiosas en honor de la excelsa Patrona de esta villa María Santísima de la Consolación, con arreglo al programa que oportunamente publicaremos.

Plagas del campo

Según comunica este alcalá al Excmo. Sr. Comisario Régio, presidente del Consejo Provincial de Fomento, los terrenos invadidos por la langosta en el campo de este término municipal, ocupan una extensión superficial de 248 hectáreas y 52 áreas, ó sean 370 fanegas y 6 celemines; ascendiendo a 51 propietarios los damnificados por dicha plaga, cuya extinción se hace precisa de todo punto, para evitar su propagación y los consiguientes incalculables daños, que puede producir á la agricultura regional.

Pronósticos del tiempo

El domingo 10 tendrá más importancia la depresión del Mediterráneo superior, pero solamente causará alguna lluvia ó tormenta en la mitad oriental, especialmente en el NE. y N.

El lunes 11 se perturbará más el estado atmosférico de la Península, con lluvias y tormentas en nuestras regiones, principalmente en las del Centro y N.

El martes 12 algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental, con vientos del cuarto al primer cuadrante.

Del 13 al 14 las bajas presiones del Mediterráneo y Atlántico, causarán lluvias ó tormentas en la mitad septentrional, especialmente en el NE. y NO.

El viernes 15 dominará el buen tiempo en la Península.—*Sfe. josa.*

Publicaciones

«Caza y Pesca»

Variadísimo es el texto del número 129, último publicado de esta revista; es muy interesante su información de provincias relacionadas con la caza y la pesca; además publica una preciosa crónica, detallada y extensa, de la Albufera de Valencia.

Con su constante compañía en pró de la regeneración cinegética y psicológica justifica «Caza y Pesca» la decidida predilección que por ella manifiestan todos los aficionados á los «sports» de su título. Aquellos de nuestros lectores que deseen conocerla pueden solicitar un número de muestra á su administrador, Bolsa, 10, Madrid.

Agencia de Negocios

A CARGO DE

Francisco Sanchez Lafuente
Agente matriculado

Asuague 4. Duplicado.—Murcia
Obtención de certificaciones de Registro General de actos de última voluntad, de penales y de los Registros Civil y de la Propiedad.—**Particiones de herencias.**—Gestión de expedientes posesorios y de declaración de herederos abintestato.—Cumplimiento de exhortos.—Legalización de documentos.—**Dinero á préstamo con garantía hipotecaria.**—Colocación de sus capitales, á quienes lo deseen, en préstamos hipotecarios, con sólidas garantías.—**Compraventa de fincas.**—Cobro de créditos de todas clases y reclamaciones ante los Tribunales de justicia.—Gestión de asuntos en todas las dependencias del Estado, la Provincia y el Municipio.
NOTA.—A los señores clientes de fuera de Murcia les serán remitidos con toda prontitud los documentos que se sirvan encargar.

Los ferrocarriles en 1915

Según «La Gaceta de los Caminos de Hierro», se han abierto á la explotación durante el pasado año de 1915, las nuevas líneas siguientes:

Cincuenta y cuatro kilómetros del ferrocarril de Sabada á Gallur, inaugurado el 30 de Marzo.

Noventa kilómetros de la línea de Palanquinos á Medina de Rioseco, que se abrió al público en 30 de Abril.

Catorce kilómetros de la sección de Alteo á Demis, que empezaron á prestar servicio el 11 de Julio.

Quatro kilómetros y 600 metros inaugurados también el 11 de Julio del ramal de Alberique á Villanueva de Castellón.

Dos kilómetros y cien metros, finalmente, que en el año de 1915 se abrieron en Vitoria de la Compañía del Norte y del ferrocarril Anglo-Vasco Navarro, que el Estado puso en explotación el día 25 de Septiembre.

A las líneas en arrendamiento añadir 500 metros del ferrocarril aéreo de Barcelona á Tibidabo, y unos centenares de metros del tranvía eléctrico de Madrid al puente de la Princesa.

Y fuera de esto sólo recordamos como hechos de algún relieve entre los acontecimientos ferroviarios acaecidos en 1915, la perforación del túnel de Timoneis, de ferrocarril transpirenaico, de Ripoll á Aix; la inauguración del túnel de Canfranc, entregado oficialmente al Estado el día 24 de Febrero, obra gigantesca de ocho kilómetros de longitud, cuyo coste asciende á 24 millones de pesetas, y la terminación del ferrocarril de Irún á Guizondoa, que se abrirá al servicio público tan pronto como se obtenga la autorización oficial.

El año 1915 ha sido bastante favorable en cuanto á ingresos para nuestras principales Compañías de ferrocarriles; se han compensado en gran parte los quebrantos sufridos en el tráfico de 1914, á consecuencia de la guerra.

El Norte ha tenido una recaudación de 153 6 millones de pesetas, con aumento de 6,79 millones respecto de 1914, en cuyo año tuvo una baja de 8,77.

La de M. Z. A. ha recaudado 135,6 con un aumento de 6 45 contra una baja en 1914 de 5 78.

Los andaluces en 1915, han tenido la mayor recaudación registrada, 30,91 millones, con aumento de 1,69 contra una baja en 1914, de 0,39.

La de Madrid, Cáceres, Portugal y Oeste, tuvimos baja en 1914, por 324,500 pesetas, y en 1915 aumento de 622,000, elevándose la recaudación á 11,64 millones de pesetas.

La del Sur de España y Medina, Zamora y Orense-Vigo cierran el año de 1915 en baja de 112,267, y 173,913, contra 1,239,400 y 351,083, respectivamente, en 1914; la recaudación de la Compañía del Sur ha sido de 5,012,012 pesetas, y la de M. Z. y Orense-Vigo, de 4,420,372.

Tales son los datos sobre los productos del tráfico ferroviario 1915.

Nada puede decirse de la liquidación probable de las Compañías, porque no son conocidos los datos sobre gastos.

Se vende una berlina casi nueva, muy barata. Maxón, calle de la Sociedad, número 10.

Boletín Oficial

El del día 9 contiene:

Parte oficial.
Resolución del ministerio de la Gobernación sobre subvenciones del Estado para la construcción de casas baratas.

Circular de la Inspección de Sanidad.

Anuncio de concurso para cubrir la cátedra de Física y Química vacante en el Instituto de Oviedo, Relación de españoles fallecidos en el extranjero.

Estadística del movimiento natural de la población en el mes de Julio.

Anuncio de subasta de aprovechamiento de piedra en los montes públicos de Blanca.

Edictos del juzgado de Marina de Cartagena y del militar de Mahón.

Relación de descubiertos en contribuciones de minas.

Edictos de las zonas tercera, octava y décima de Contribuciones.

13. de los juzgados de Cartagena, Lorca y San Juan.

Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII. Director: D. Julio García Gatuerno, médico bacteriólogo. Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, alimentos y bebidas.—Aplicación de todas las clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos. Tratamiento antirrábico por el método de Hogeys.

Platería, núm. 20.—Murcia.

Precios del mercado

LONJA DE MURCIA

Precios por 50 kilos del día 9
Patatas nuevas, 6'00.—Tomates, 5'00.—Pimientos, 7'00.—Bajocas 28.—Judías, 12'00.—Melocotones, 7'00.—Melones, 6'00.—Peras, 12'00.—Manzanas, 0.—Peros, 6'00.—Sandía, 3.—Calabazas largas, docena, 8'50.—Redonda, id., 1'00.—Pepinos, 0'00.—Berenjenas 0'25.—Limones, 0.—Cebolla, 6,00.

PESCADERIA

Precios, por kilo, del día 8.
Pescada 2'00.—Sardina, 0'30.—Mujol, 1'50.—Baga, 0'00.—Pescada, 0'00.—Mero, 2'00.—Alachá, 0'00.—Salmonete, 1'00.—Dentó, 0'60.—Bocquerón, 0'00.—Langostinos.—Chaparro, 0'00.—Jorel, 0'40.—Calamares, 2'50.

J. GALLIGO ALCARAZ

Médico-Especialista

NIÑOS

EMBARAZO

PARTOS

AÑO 1916 Gran Feria de Ganados.—Totana

Los ganaderos y traficantes que tengan á bien concurrir á dicha feria serán atendidos convenientemente y hallarán las mayores facilidades para la alimentación, alojamiento y custodia de sus ganados. Durante ella, se celebrarán grandes festejos y diversiones, los cuales serán amenizados por la notable banda de música de la Misericordia, de Murcia. A los Señores Feriantes que deseen instalar casetas de juguetes ó puestos de otros artículos se les advierte que hallarán modo de hacerlo pagando por alquilar la mitad de los precios establecidos para la feria anual que se celebra en esta el mes de Diciembre. Los Señores que deseen casetas pueden dirigirse á la Alcaldía de esta villa.



Acetate de Eiceno

Sin color, olor ni sabor. Separado de toda su impureza y del gusto desagradable por un procedimiento especial. Frascos para niños y para adultos. Único punto de venta. Farmacia Moderna DE AYUSO MIRÓ. S. Cristóbal, 6. Murcia.—Frente al antiguo Colegio—

Laboratorio de análisis clínicos y bacteriológico de D. Antonio Guillamon, médico.—Orina, Sangre, Jugo gástrico, etc.—Exámenes microscópicos. Plaza de San Agustín, 2. MURCIA

CURACION RADICAL

DE LAS HERNIAS enfermedades de la matriz. CLINICA GENERAL. Clínica privada del Dr. Claudio Hernandez-Ros. Murcia

Academia preparatoria para carreras militares

Dirigida por D. Luis Mazares, Comandante de Artillería. En los pocos años que lleva de existencia han aprobado cuantos alumnos han sido presentados por ella. Las clases empezaron el 15 de Septiembre. Matricula de 9 á 10 y de 5 á 6.—Cadenas 26, entresuelo.—Murcia

Automóviles "Dodge,"

Torpedo 5 plazas, 1070 HP americano construido á la europea con dirección á la derecha enfriamiento por bomba, alumbrado eléctrico, con dinamó de 12 voltios, magneto blindado de alta tensión, puesta en marcha automática con pulverizador especial para la misma, llevando suprimida la manivela, faros eléctricos eclipse de dos intensidades, para carretera y población, avisador eléctrico, capota con fundas, parabrisa, cuenta kilómetros, é indicador de velocidades, portamantas, apoyapiés regulable y cinco llantas amovibles de medidas europeas. Entrega inmediata. Precio en Murcia, pesetas 8.800. Representantes exclusivos para las provincias de Murcia, Alicante, Almería y Albacete. Garage Internacional de Sucesores de Ramón Serret, VILLALEAL, 2-4 y 6, MURCIA.

Registro Civil

Movimiento de la población durante las últimas 24 horas. San Juan. Defunciones, 3. Nacimientos 1. Matrimonios, 3. Calcedra. Defunciones, 1. Nacimientos 2. Matrimonios, 0. ACADEMIA DE COMERCIO DIRIGIDA POR D. FEDERICO DIEZ PACHE. idioma francés, cálculo mercan y contabilidad por partida : : : : doble : : : : Jabonerías, 10.

Escritura á máquina

Se aprende rápidamente por cinco pesetas al mes; una hora diaria. SE HACEN COPIAS Pablo Martínez—Sagasta, 3a

Viendo que se aproximaba la hora de presentarse el ayudante en el laboratorio para dedicarse á su trabajo, Elena trató de evitar su encuentro, permaneciendo en su habitación, desde donde asimismo tenía la ventaja de poder vigilar á su padre. Leía entonces por tercera vez la carta de Haroldo, procurando en vano hallar alguna miñiga de consuelo, revelada al través de sus duras frases, cuando oyó rechinar la puerta del jardín y vio á Varadyhe que se encaminaba hácia la puerta del laboratorio.

La vista del hombre que compartía su secreto la hizo estremecerse, é instintivamente rasgó en cien pedazos la carta de Haroldo.

—En todo caso este episodio quedará libre de su profanación—murmuró la joven, sin imaginar no solo que debía sus contrariedades á la circunstancia de conocer Varadyhe sus compromisos con Haroldo, sino que hasta tenía en su poder una copia de la carta enviada por este último poco rato antes.

Pasó un cuarto de hora, y Elena esperaba vez de un momento á otro cómo su perseguidor salía de la casa una vez termina las sus tareas; pero en

lugar de cumplirse sus deseos, oyó crujir la escalera, y al instante entró una de las doncellas de servicio con una hoja de papel doblada.

—Señorita, dice el señor Varadyhe que desearía hablar con usted cinco minutos—empezó la muchacha.—Me encargó que le enseñase este papel, y el cual, según indicó, podrá usted comprender el objeto de su petición.

«El cambio de frascos.»

Tales eran las únicas palabras que brillaban como brasas ante los ojos de Elena, manifestándole que iba á afrontar otra prueba y que el hombre funesto que la esperaba en el entresuelo se disponía á presentar sus condiciones, del precio de su silencio. Y la joven no se atrevió á rehusar su entrevista.

—Dile que pase al comedor, voy a bajar en seguida—contestó Elena, esforzándose en dar firmeza á su voz.

La joven salió de su cuarto casi inmediatamente después que la criada, y se detuvo á la puerta del dormitorio de su padre, tranquilizándose un poco al oírle dormir por efecto del fuerte estimulante ingerido.

Convencida de la dificultad de que despertase, bajó la escalera y entró en el comedor, donde las largas espaldas de Varadyhe se destacaban en el fondo del balcón.

—¿Cree que haya usted entendido la significación de las palabras escritas en el papel—principió el miserable en tono reposado.—Cuando se comprende tan pronto una sola palabra, es que se participa del mismo modo de ver las cosas.

Elena se irguió cuanto pudo. Sus temores desaparecieron siempre en presencia de su enemigo, para convertirse en una intensa repulsión que le inspiraba valor. Este vez pensó que iba á obligarle á descubrir su juego.

—¿Hará usted mejor en hablarme claro, señor Varadyhe—repuso atravesadamente.—Ya estoy cansada de insinuaciones é indirectas. ¿Qué es lo que en realidad pretende ó quiere decir?

Varadyhe, sin responder de pronto, le ofreció una silla, y como ella no hiciese ademán de tomarlo, se sentó tranquilamente, con estudiada expresión de superioridad.

—Debo rogarle que tenga paciencia conmigo, mientras le hablo—contestó por fin en un tono conciliador.—Llegué aquí señorita como un peregrino errante, para encontrar mi puerto de refugio... en usted. Le amé así desde el primer momento de conocerla...

—Y le contestaré con franqueza que desde el mismo momento me fué usted odioso—interrumpió Elena.

La joven se figuraba comprender las intenciones de su antagonista, y viéndose acorralada, se

decidió á combatir; mas su débil intento de resistencia no produjo efecto alguno, salvo el de disminuir de la voz y ademanes de Varadyhe su fingida suavidad.

—No creo necesario en estas circunstancias averiguar sus sentimientos para conmigo—presiguió en tono mas duro.—Después de seis meses de frialdad, casi de insulto estudiado por su parte, llegué á hacerme dueño de un secreto que me pone en situación de poder emitir un trato mas favorable. Usted cree conocer la verdad y estar escuchando á su padre; pero créame, señorita: el caso es mucho mas complejo de lo que se imagina.

—Haga el favor de entrar en materia, caballero, é iré á llamar á mi padre para que presencie esta entrevista—proarrumpió Elena.

En su cerebro empezó á formarse la idea de que ella se había equivocado y de que el secreto de Varadyhe no se refería á su padre. Nada temía de aquel miserable, como no fuese el atribuir á su padre la muerte de sir Miguel. Varadyhe no tardó en aceptar el reto.

—Aquí le tiene usted en dos palabras: Casese conmigo y convenga á su padre de que nos dé dinero para marcharnos á America, dejando las cosas como están, en cuanto á la muerte del viejo Pentreth.

Si usted rehúsa, comunicaré mis sospechas á

